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Пронесли любовь через года
Супруги Спичёвы из Мокрушина
отмечают бриллиантовую свадьбу

среда

социальные проекты

Более тысячи человек ста-
ли участниками форума актив-
ных граждан «Голышманово – 
территория устойчивого раз-
вития». По словам заместителя 
главы района, председателя по-
печительского совета благотво-
рительного фонда поддержки 
и развития местных сообществ 
«НАШЕ ВРЕМЯ» Татьяны Заички-
ной, на пяти коммуникативных 
площадках были представлены 
почти 400 успешных практик. 
Они реализованы в рамках рай-
онного проекта «Зелёное коль-
цо Голышманово», посвящённо-
го Году экологии. В итоге лучши-
ми признаны 79 идей – социаль-
ные проекты, молодёжные ини-
циативы, благотворительные 
акции, массовые мероприятия. 
Их демонстрировали на выстав-
ке перед пленарным заседани-
ем форума, которое состоялось 
во Дворце культуры «Юность».

– Проанализировав события 
предыдущих лет, я понял: нам 
с вами любые задачи по плечу, 
– отметил глава района Алек-
сандр Желтоухов. – Когда четы-
ре года назад начинали рабо-
ту, честно говоря, не верилось, 
что население так серьёзно ак-
тивизируется. Столько интерес-
ных инициатив уже реализова-
но, и задумки не иссякают. 2018 
год президент России объявил 
Годом добровольца. Это будет 
поистине наш год – у голышма-
новцев есть успешный опыт во-
лонтёрства.

В зале работал свободный 
микрофон, и каждый желающий 
мог высказать своё мнение о до-
стойном продолжении идей, ко-
торые уже запущены в работу и 
дают позитивные результаты.

– Наш русский писатель Ми-
хаил Пришвин сказал: «Беречь 
природу – значит охранять Ро-
дину». Его рассказы и сказки 
учат детей и взрослых любить и 
беречь природу, но, видно, пло-
хо понимают смысл этих произ-
ведений, – отметил педагог шко-
лы № 1 Леонид Гусельников. – С 
группой учителей и учащихся 
мы совершаем сплав по реке 
Вагай, и каждый раз убеждаем-
ся, как много вопросов накопи-
лось у природы к нам, людям. И 
главный из них: что мы оставим 
своим потомкам при таком вар-
варском отношении к окружаю-
щей среде? Я за то, чтобы, как бы 
год ни назывался, вопросы эко-
логии всегда были приоритет-
ными.

Глава Гладиловского поселе-
ния Ирина Добычина призвала 
всех заняться раздельным сбо-
ром мусора.

– Мы собрали и сдали целый 
грузовик пластиковых бутылок 
и макулатуры, спасибо фирме 
«ЭкоГол», – сообщила Ирина Вла-
димировна. – Продолжим рабо-
ту в этом направлении – присо-
единяйтесь.

Педагог Евсинской школы 
Людмила Земцова отметила, 
что, открывая арт-кафе «Древо 
жизни», педагоги преследова-
ли большую цель – научить де-
тей культурно проводить досуг. 
Вкус к прекрасному привива-
ют через искусство, литературу 
и музыку. Она пригласила твор-
ческих людей Голышмановского 
района посетить арт-кафе и по-
делиться своими талантами с ев-
синскими школьниками.

На форуме активных граждан 
«Голышманово – территория 

успешного развития» всем же-
лающим предлагалось приобре-
сти деревянные ёлочки, игруш-
ки и имбирное печенье. Выру-
ченные деньги пойдут на изго-
товление арт-объекта «Я люблю 
Голышманово». Такая идея роди-
лась на первом молодёжном фо-
руме. Там же было принято ре-
шение о создании молодёжной 
палаты, которая в следующем 
году возьмёт на себя отбор луч-
ших проектов в районном кон-
курсе поддержки молодёжных 
инициатив.

Самым приятным моментом 
форума, организованного в честь 
закрытия Года экологии, стала 
церемония награждения. Бла-
годарность благотворительно-
го фонда поддержки и развития 
местных сообществ «НАШЕ ВРЕ-
МЯ» получили волонтёры, пар-
тнёры, представители личных 
подворий, администраций сель-
ских поселений и организаций 
посёлка Голышманово. Дипло-
мами и знаком общественного 
признания награждены десять 
самых активных граждан за зна-
чительный вклад в развитие тер-
ритории Голышмановского райо-
на. Среди них – наш коллега, ре-
дактор телеканала «ЛТР» Влади-
слав Удилов.

На пленарном заседании была 
принята «Резолюция форума». В 
2018 году активность голышма-
новцев будет направлена на Год 
волонтёрства и 95-летие района. 
В честь этого знаменательного 
события будет дан старт проекту 
«95 добрых лет Голышмановско-
му району». Придумывайте идею 
и включайтесь в акцию!

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Романа БОДРИКОВА.

Любые задачи по плечу
На форуме работала выставка, где активисты демонстрировали лучшие идеи 

по итогам Года  экологии
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События, факты

Любители зимних забав уже 
могут наслаждаться катанием 
на лыжах и коньках. На стадио-
не «Центральный» залит каток. 
Режим работы: по вторникам и 
четвергам с 6 до 10 часов вече-
ра, а в выходные он открывает-
ся на час раньше. В прокате – 40 
пар мужских и женских конь-
ков. Каток на стадионе открыт 
не каждый день, потому что там 
проводятся тренировки трёх 
хоккейных команд. В зоне отды-
ха «Сосновый бор» тоже работа-
ет пункт проката спортинвента-
ря. Здесь в наличии – по трид-
цать пар лыж и коньков. Подго-
товлена лыжная трасса и каток. 
Закуплены новые лыжные кре-
пления и палочки.

– В прошлом году голышма-
новцы активно посещали лыж-
ную базу, особенно многолюд-
но было в выходные и празд-
ничные дни, – отметила дирек-
тор Центра физкультурно-оздо-

ровительной работы по месту 
жительства Наталья Цепилова. 
– Семьями отдыхали на свежем 
воздухе. Этой зимой тоже ждём 
в гости приверженцев здорово-
го образа жизни.

В будние дни лыжная база от-
крывается в три часа дня и за-
крывается в восемь часов ве-
чера. График работы в выход-
ные дни: с одиннадцати часов 
утра до девяти вечера. Работа-
ет лыжная база шесть дней в не-
делю, кроме понедельника. Рас-
писание в новогодние праздни-
ки будет таким же, как в выход-
ные дни. Детям спортинвентарь 
выдают напрокат за 30 рублей в 
час, взрослым – по 60 рублей. В 
новогодние каникулы лыжная 
база откроется второго января, 
не будет работать пункт прока-
та при температуре воздуха ми-
нус 25 градусов без ветра и ми-
нус 20 градусов с ветром.

Оксана ТИТЕНКО.

Готовы лыжи и коньки

Испытание для интеллекта

Подпишитесь в оставшиеся дни

Почти 700 учащихся из сем-
надцати школ Голышмановско-
го района приняли участие в му-
ниципальном этапе Всероссий-
ской предметной олимпиады. 
Учащиеся 7-11-х классов прохо-
дили интеллектуальные испыта-
ния по девятнадцати дисципли-
нам.

– Успехов ребята достигли в 
олимпиадах по технологии, фи-
зической культуре, ОБЖ, биоло-
гии, литературе, физике, обще-
ствознанию и английскому язы-
ку, – комментирует специалист 
отдела образования Светлана 
Третьякова. – Многие школьники 
состязались в олимпиадах по не-
скольким предметам. Например, 
одиннадцатиклассница школы 
№ 1 Ангелина Непейкова заняла 
первое место по мировой худо-
жественной культуре, по литера-
туре и обществознанию. Причём 
девушка набрала 96 баллов из 
100 возможных по литературе и 
85 баллов – по обществознанию, 
показав наивысшие результаты. 
Восьмиклассница Медведевской 

школы Вера Филиппова одержа-
ла победу в олимпиадах по рус-
скому языку и биологии. Её од-
ноклассница Ольга Белогрудова 
стала лучшей по математике, ли-
тературе и обществознанию. По-
радовали итоги олимпиад по ма-
тематике, английскому языку и 
информатике, где участники про-
демонстрировали более креп-
кие знания. В этом году есть при-
зёры по всем предметам, кроме 
истории. По данной дисципли-
не ребята не смогли справиться 
со слишком громоздкими олим-
пиадными заданиями, по осталь-
ным предметам задания были по-
сильными. Их составляют сотруд-
ники Тюменского областного го-
сударственного института разви-
тия регионального образования.

Всего в районной олимпиаде 
насчитывается больше 120 при-
зёров. Все они будут награжде-
ны грамотами, участники – сер-
тификатами. Традиционно на-
грады вручаются на новогодних 
школьных праздниках.

Оксана ТИТЕНКО.

Календарь стремительно от-
считывает деньки уходящего 
года. В предпраздничной суе-
те и хлопотах напоминаем тем, 
кто ещё не подписался на рай-
онную газету: постарайтесь это 
сделать до 28 декабря – это по-
следний день подписки. Ново-
годний номер придёт в дома го-
лышмановцев 29 декабря, а в ян-
варе не продлившие подписку 
в своём почтовом ящике уже не 
обнаружат районку. На сегодня 
в нашем активе – около 3050 чи-
тателей. В этом полугодии под-
писка на «Голышмановский вест-

ник» идёт не только через «Почту 
России». В сельских поселениях 
газету можно выписать и через 
магазины сельпо. В этом случае 
полугодовой комплект будет 
стоить 350 рублей, а не 523 руб-
ля. Единственно, забирать газе-
ту подписчики будут сами, из ма-
газина. Активно ведёт кампанию 
Малышенское сельпо под руко-
водством Марии Александровны 
Черепановой. Они привлекли 70 
подписчиков. Читатель и газета – 
давние друзья, а трудные време-
на легче пережить вместе. 

Ирина ШАДРИНА.
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Горячая тема

Установленный срок уплаты на-
логов 1 декабря уже истёк, но тема 
не теряет актуальности. На встре-
че с руководством района в Мед-
ведевском поселении поступило 
много претензий к работе нало-
говых органов. Селяне требовали 
объяснить, когда будет наведён 
порядок в этой структуре.

«То, что там творится – на-
стоящее издевательство над 
людьми, – писали медведевцы в 
записке. – Бесконечные ошибки 
в платёжных уведомлениях, ко-
торые годами не исправляются, 
огромные очереди в инспекции, и 
дозвониться туда невозможно».

Начальник отдела камеральных 
проверок Межрайонной ИФНС 
России № 10 по Тюменской обла-
сти Дмитрий Пинигин комменти-
рует ситуацию:

– В Голышмановском филиале 
приём налогоплательщиков ведёт 
один инспектор. Головной офис 
нашей инспекции находится по 
адресу: село Омутинское, улица 
Калинина, 29. Здесь работают все-
го три инспектора на шесть рай-
онов, они консультируют налого-
плательщиков по телефону и во 
время личных приёмов – огром-
ная нагрузка на сотрудников. Ко-
нечно, образуются очереди, и об-
работать сразу все обращения фи-
зически невозможно. Звонки при-
нимаем по телефонам «горячей 
линии»: 8 (34544) 3-15-40, 3-13-
42. Исчисление имущественных 
налогов производится налоговы-
ми органами по месту нахожде-
ния объекта налогообложения, а 
централизованную печать и рас-
сылку уведомлений и требова-
ний от налоговых инспекций юга 
Тюменской области производят 
из Уфимского филиала ФКУ «На-
лог-сервис». Там установлен про-
граммный комплекс, куда внесены 
данные о каждом налогоплатель-
щике. Чтобы не стоять в очереди 
в налоговых инспекциях, пишите 
обращения через личный каби-
нет налогоплательщика для фи-
зических лиц. Его пользователей 
уведомят об изменениях в налого-
вой квитанции через сайт. Если у 
вас нет интернета, а вы не соглас-
ны с указанными сведениями в 
вашем налоговом уведомлении – 
тогда заполните заявление о недо-
стоверных данных, которое при-
лагается к квитанции. Оставляйте 
их у специалистов сельской адми-
нистрации или сами передайте на-
логовому инспектору в Голышма-
ново. Их рассмотрят в индивиду-
альном порядке в налоговой ин-
спекции села Омутинского и по-
вторно направят уточнённые 
уведомления в адрес гражданина.

– Ничего подобного не происхо-
дит, второй год пытаюсь испра-
вить ошибки в налоговом уведом-
лении, – возмутилась жительница 
села Медведево Валентина Болен-
кова. – Я давно на пенсии. Писала 
заявление о недостоверных дан-
ных через администрацию – нет 
толку. Нынче съездила в инспек-
цию в Голышманово, с больными 
ногами выстояла длиннющую 
очередь, там специалист внесла 
поправки, но снова пришла кви-
танция без изменений. Плачу поч-
ти 500 рублей каждый год, пото-
му что, если не заплатишь, идут 
пени, или приставы приезжают 
взимать налоги.

Пенсионерка из зала добавила:
– Я так уже десять лет добросо-

вестно плачу налоги, хотя имею 
налоговые льготы, и никто мне не 
возвращает переплату.

– По Налоговому кодексу, мы 
можем произвести перерасчёт 
только за последние три года – 
пишите заявление, – сказал Д.Ю. 
Пинигин. – Ветераны труда пол-
ностью освобождаются от упла-
ты имущественных налогов, куда 
входят земельный, транспортный 
и налог на недвижимость. Все пен-
сионеры по возрасту не платят на-
лог на имущество, если являются 
его собственниками, а льготы на 
транспортный и земельный нало-
ги имеют, если это предусмотрено 
региональными и муниципальны-
ми органами по месту жительства. 
Например, из шести обслуживае-
мых нами районов Голышманов-
ский – единственный, где пенсио-
неры после 70 лет освобождают-
ся от уплаты земельного налога 
стопроцентно. Конечно, если зе-
мельный участок не используется 
в предпринимательской деятель-
ности. Такое решение было при-
нято местными властями. Уточ-
ню, что в налогах на имущество 
пожилым людям предоставляет-
ся льгота на один объект из каж-
дой категории недвижимости. На-
пример, если у вас в собственно-
сти несколько домов, то налог не 
платите только за один из них. В 
заявлении необходимо указать, 
какое имущество вы хотите осво-
бодить от налогового бремени, 
иначе инспекция самостоятельно 
решит, на какой объект распреде-
лить право на бесплатное пользо-
вание. В следующем году преду-
смотрена льгота на транспорт-
ное средство до 150 лошадиных 
сил. Для получения права на лю-
бую льготу необходимо написать 
заявление в налоговой службе по 
месту жительства. Налоговый ор-
ган не является регистрирующим. 
Сведения к нам поступают из Рос-
реестра и ГИБДД. Обратите вни-
мание на нюанс. Если вы прода-
ли автомобиль, то не нужно сей-
час прежнему владельцу снимать 
его с учёта в ГИБДД, всё происхо-
дит автоматически при регистра-
ции нового собственника. Но если 
вдруг он по каким-то причинам не 
оформил автомобиль на себя, то 
данное транспортное средство 
остаётся за старым хозяином, и на-
логи так и будут начисляться ему. 
Так что уточняйте информацию в 
ГИБДД, сняли ли ваш автомобиль 
с учёта при его продаже, чтобы в 
налоговую поступили изменён-
ные данные. Традиционно много 
вопросов возникает у налогопла-
тельщиков в связи с унаследован-
ной собственностью. Нужно знать, 
что налог наследнику исчисляется 
с момента смерти родственника, 
а не с даты получения свидетель-
ства права на недвижимость.

Интересовались медведевцы, в 
каких случаях налоговое уведом-
ление не направляется налого-
плательщику. Д.Ю. Пинигин пояс-
нил, что не посылаются квитанции 
с суммой менее 100 рублей. При 
этом беспокоиться гражданам не 
нужно, задолженности у них не 
возникает. Налоговое уведомле-
ние налогоплательщику будет на-
правлено в последующих пери-
одах, когда сумма превысит 100 
рублей или будет истекать трёх-
летний период.

Дмитрий Пинигин предложил 
медведевцам изложить все пре-
тензии в письменном виде и пере-
дать в сельскую администрацию, 
чтобы централизованно разо-
браться в возникших проблемах.

Подготовила
Оксана ТИТЕНКО.

Налоги заплатили, 
но спокойно не спится Шесть учащихся из школ Тюменской области 

побывали на федерально-окружных соревнова-
ниях в Челябинске. Они были организованы для 
молодых исследователей в рамках научно-соци-
альной программы «Шаг в будущее» по Уральско-
му федеральному округу в РФ в конце ноября. 
Конкурсанты работали в секциях на конферен-
ции, участвовали в научной выставке, посещали 
семинары и экскурсии, а также индивидуальные 
консультации от экспертов. На этих престижных 
состязаниях Голышмановский район представля-

ла одиннадцатиклассница школы № 4 Даяна Ис-
макова. Девушка выступала в номинации «Инже-
нерные науки в техносфере настоящего и буду-
щего» с моделью сельскохозяйственного робо-
та. За достойную исследовательскую работу Да-
яне Исмаковой вручили диплом лауреата третьей 
степени и сертификат на участие в конкурсном 
отборе на конференцию Всероссийского фору-
ма научной молодёжи «Шаг в будущее», которая 
пройдёт в 2018 году в Москве.

Оксана ТИТЕНКО.

Будущее за инженерными науками

Бриллиантовым светом искрятся года

Спустя годы, супруги Спичёвы 
не утратили прежней теплоты по 
отношению друг к другу. Их брак, 
выдержав испытания, оказал-
ся крепким, как бриллиант. Рас-
сказали супруги историю своего 
знакомства.

– Мы жили с мамой в Бескозо-
бово. Она верующая была и ча-
сто ходила с женщинами на служ-
бу в церковь в село Голышма-
ново, – вспоминает Александр 
Степанович. – Однажды на об-
ратном пути они заночевали в 
Мокрушина. Там и наглядела 
мне жену. Вернулась домой и го-
ворит: «Сашка, есть невеста в Мо-
крушина, езжай».

Анне тогда всего 17 лет было.
– Трудное выдалось время – 

послевоенное. Нас семеро де-
тей у мамы. Как проводила отца 
нашего на фронт, одна нас расти-
ла. В войну траву ели, да картош-
ка от голода спасала. Это потом 
все мы, дети, выросли, стали за-
рабатывать – продолжает Анна 
Павловна. – Я – предпоследняя 
была. Старший брат тогда денег 
дал – платье купить на свадьбу. 
Девчонки конфетных фантиков 
насобирали на цветочки для сва-
дебного венка мне на голову. Из 
приданого – пошитая из саржи 
юбка да кофта. Пожитки повезла 
в железном сундуке, мама пери-
ну положила и подушек – вот и 
весь возок.

Александр Степанович сам из 
небогатой семьи: четверо рос-
ло детей.

– Я вообще женился в чужом 
пиджаке. У соседа-старичка 
нашли, починили. Если бы сей-
час в таком виде сватался – ни в 
жизнь бы, наверное, за меня не 
пошла замуж, – шутит  Александр 
Степанович.

Стоит взглянуть на фотографии 
супругов в молодости, всё стано-
вится ясно: приглянулись моло-
дые друг другу.  Она – высокая, 
стройная девушка, с заплетён-
ной косой ниже пояса. Он – стат-
ный парень верхом на коне.

Свадьба Спичёвых была по 

тем временам широкой. Игра-
ли в Бескозобово. Долго потом 
в селе вспоминали – красивое 
выдалось торжество! Коней до-
бротных в колхозе взяли, запряг-
ли, бубенцами украсили, лента-
ми разноцветными – катались по 
округе, среди заснеженных про-
сторов... Стол накрывали на всю 
деревню – неделю праздновали.

Месяца три пожили молодые 
в родительском доме мужа – и 
сманила Анна Павловна супру-
га на свою малую родину в Мо-
крушина. По сей день здесь жи-
вут. Квартиру им от колхоза дали. 
Много лет Спичёвы работали в 
сельском хозяйстве. Александр 
Степанович – трактористом был, 
скотником, почётный донор – не 
раз спасал жизни людей. Анна 
Павловна работала дояркой, из-
биралась депутатом. Оба числи-
лись передовыми работниками.

– И не ушла бы из доярок, да 
разболелась, – говорит Анна Пав-
ловна. – До трёх раз доили коров 
вручную – утром, вечером, и ле-
том ещё в обед нас во зили пря-
мо в поле – молока тогда много 
было. Силос коровам сами носи-
ли, сено и солому.

Александр Степанович с тре-
мя классами образования тру-
доустроился. В колхозных полях 
освоил механизаторскую науку, 
научился водить трактор, а права 
получил спустя годы, после обу-
чения в Голышмановском проф-
техучилище.

– Жизнь научила и экзамены 
приняла, – подытожил он.

Трактор Александр Степано-
вич оставил, когда пошёл рабо-
тать скотником. А 13 лет до пен-
сии был лесником в Малышен-
ском лесничестве, следил за по-
рядком в мокрушинских лесах. 
Восхищается, какая здесь приро-
да – загляденье! А грибов было 
изобилие! На мотоцикле с су-
пругой, бывало, поедут и полную 
люльку наберут – лесникам тог-
да доводили план по сбору дико-
росов, чагу тоже собирали, тра-
вы, сушили их, ягоды – всё на сда-

чу… Сейчас в Малышенском лес-
хозе младший сын Анатолий ра-
ботает уже со своим сыном.

Всего у Анны Павловны и Алек-
сандра Степановича трое детей 
было. Старший сын Василий умер 
несколько лет назад, как и его су-
пруга – вместе они прожили бо-
лее сорока лет. Дочь Татьяна уе-
хала с мужем в Челябинскую об-
ласть. У младшего сына, Анато-
лия, в этом году тоже юбилей 
свадьбы – тридцать лет прожил 
с супругой Светланой, половину 
родительского срока.

– С родителей и берём пример, 
– говорит Анатолий. – Всегда по-
могали, поддерживали нас. По-
стоянно хозяйство большое дер-
жали – коровы, лошади были, не-
давно ещё поросят выращивали, 
это сейчас только куры остались. 
Постоянно в работе, картошку 
выращивали на продажу – тем и 
жили. Спасибо им за всё.

Простой нрав, лёгкий харак-
тер – отличительная черта Спи-
чёвых-старших. В их компании 
– одно удовольствие, за добро-
желательной беседой отдыха-
ешь душой. В доме Спичёвых не 
принято ругаться. Если супруги и 
рассорятся, долго обиды никто 
не таит – тут же мирятся. Семей-
ное счастье – кропотливый труд, 
говорят они, в основе которого – 
терпение, умение уступить друг 
другу, найти компромисс.

– Бывает, свекрови со снохами 
не ладят, а я с первого дня вли-
лась в семью, – отмечает  Свет-
лана, жена Анатолия, –  приняли 
меня радушно.

По сей день хозяюшка Анна 
Павловна балует горячими бли-
нами из русской печи всех го-
стей. Их временами насчитыва-
ется до двадцати – родни от Ма-
гадана до Калининграда у су-
пругов. Все дела супруги Спичё-
вы стараются делать сообща. И 
раньше вместе работали, в дом 
добра наживали. Первая их ку-
пленная мебель – шифоньер до 
сих пор хранится в доме в каче-
стве семейной реликвии.

– Было время, табуретки само-
дельные мастерили и стол, –  рас-
сказывает Анна Павловна. – Это 
потом все богато жить стали, в 
магазин за покупками ходить. В 
деревне раньше, чтобы купить 
добрую вещь, надо было заго-
дя очередь в магазине занимать. 
Однажды муж всю ночь в очере-
ди просидел, чтобы купить мне 
модную тогда плюшевую жакет-
ку.

В конце декабря в доме Спи-
чёвых целых два юбилея. 26 де-
кабря главе семьи исполняется 
80 лет. Главным богатством Спи-
чёвых остаются дети, а теперь 
уже шестеро внуков, столько же 
правнуков, многие из которых 
выросли в доме у бабушки с де-
душкой. Они и есть счастье су-
пругов, смысл их жизни.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото автора.

Анна Павловна и Александр Степанович Спичёвы 
22 декабря отметят бриллиантовую свадьбу,

их семейному союзу 60 лет
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обзор писемконкурс

мир искусства

Семикилометровый путь до деревни Ев-
гений Корнильцев зачастую преодолева-
ет своим ходом: зимой – по заснеженному 
лесу на лыжах, летом – пешком, налегке. 
Быстрая – место, где он родился, куда вер-
нулся пять лет назад. Меньше десятка дво-
ров здесь осталось. В пустовавшем здании 
старой школы открыли Дом художника, от-
ремонтировали, и стал он для многих твор-
ческих людей центром притяжения. Недав-
но здесь опять было полно гостей: отмеча-
ли пятилетний юбилей создания арт-студии 
в музее, четырёхлетие детской изостудии 
«Сад» в Медведево и трёхлетие Дома ху-
дожника. У всех объединений один педа-
гог и вдохновитель – Евгений Корнильцев-
Быстринский. Сергей Ершов был здесь год 
назад, отмечает, что заметно прибавилось 
картин, много фотографий жителей Бы-
строй. Владимир Чернушкин уехал из де-
ревни давно, живёт в посёлке, но, призна-
ётся, хоть сейчас бы вернулся, если бы газ 
провели. Благодарен Евгению (с малых лет 
его знает) за то, что так бережно относит-
ся он к истории деревни, продолжает её 
своим творчеством, не даёт исчезнуть. Бы-
строй, по мнению Владимира, больше трёх-
сот лет, находил он в её окрестностях ста-

ринные монеты аж 1635 года! Александр 
Усольцев – родной дядя Евгения, тоже ро-
дился и вырос в Быстрой. У мужчин в роду 
Усольцевых всегда была активная жизнен-
ная позиция, Александр сейчас возглавля-
ет Союз военных моряков в районе, всегда 
поддерживает талантливого племянника. 
Посвятил ему такие строки: «Веруй в дело 
своё, веруй, и пойдёшь к своей цели смело, 
все преграды в ничто превратятся, три-
умфальной радугой высветит счастье. 
Уваженье людей обретёшь ты, делом, ве-
рой своей позовёшь всех...»

О любви к своему делу, людям говорил 
отец Илья – священник храма Святой Тро-
ицы, что в Карасуле. На праздник батюш-
ка приехал со своей семьёй: матушка Ека-
терина иконописец, реставратор, пишет 
иконы. Своих четверых детишек старают-
ся приобщать к искусству, они тоже учат-
ся рисовать. А скоро в семье появится пя-
тый малыш. Отец Илья рассказал, что по-
знакомились с Евгением они всего неделю 
назад, на конференции в Тобольске, кото-
рая была посвящена деятельности приход-
ских обществ трезвости. Евгений возглав-
ляет общество трезвости при Голышманов-
ском храме Вознесенья Господня.

– Развитие творческих талантов, спо-
собностей – это шаг, чтобы дети и взрос-
лые чему-то себя посвящали, какая-то ис-
корка в них была, – говорил отец Илья. – 
Когда это теряется – человек часто попа-
дает туда, куда не следует, в плохие ком-
пании. Философ и писатель Иван Ильин 
назвал три свойства русской души. Во-
первых, свобода, русские – самые сво-
бодолюбивые, в том числе это предпо-
лагает свободу от грехов и страстей. Во-
вторых, любовь. Без любви русский – не-
удавшееся существо, обязательно ему 
нужно искренне что-то любить и верить. 
Третье свойство – предметность, когда 
мы включаем себя в дело Божье на зем-
ле. Если каждый – от министра до трубо-
чиста – будет делать своё дело искренне, 
от души, это заполняет нас, обогащает, пе-
редаётся и другим.

От имени храма, прихожан, Ишимской 
епархии отец Илья передал памятную до-
ску, где указано, что в декабре 2013 года 
была создана детская изостудия «САД» 
по благословению иерея Анатолия Тата-
ренко.

– Он объяснил, как всё здесь должно 
быть устроено, что можно, что нельзя, – 
рассказал Евгений, – обязательно должны 
чаепития здесь устраиваться. Ребятишки 
рисуют, всё у них получается – сам удивля-
юсь, успеваю их только чаем поить. И каж-
дый раз, накрывая на стол, вспоминаю ба-
тюшку Анатолия.

Теплоту, гостеприимство, душевность, с 
которой в Доме художника встречают го-
стей, отметила директор Ишимского му-
зейного комплекса Любовь Нечаева. Она 
здесь впервые и признаётся, поражена 
прекрасными работами, самой атмосфе-
рой:

– Думаю, почему у меня телефон не зво-
нит? Оказывается, нет сети, нет интернета. 
Идеальная зона комфорта – только худож-
ник и искусство.

В течение всего года в Доме художника 
прошла целая серия тематических выста-

вок, их сквозная тема – любовь, которая 
растёт вместе с человеком: любовь к род-
ным, к Родине, к Богу. Искусство без отри-
цательных образов, как сказал художник.

Директор краеведческого музея Свет-
лана Анатольевна Усольцева поблагода-
рила Евгения за активное участие в куль-
турной жизни района, поделилась плана-
ми организовать на базе Дома художни-
ка курсы повышения квалификации для 
учителей Голышмановского района. Уже 
сейчас идёт подготовка к большому рай-
онному празднику Рождества Христова. 
Здесь часто организуются программы, ко-
торые предполагают синтез музыки, жи-
вописи, поэзии, декоративно-приклад-
ного творчества. Помощники и едино-
мышленники – литературное объедине-
ние «ЛАД», работники Медведевского ДК 
Марина и Василий Никифоровы. Евгений 
поблагодарил и отметил всех, кто шагал 
с ним рука об руку все эти годы – настоя-
щая большая творческая семья. 

Ирина ШАДРИНА.
Фото Романа  БОДРИКОВА и предостав-

ленное Евгением КОРНИльцЕВым.

В сердце художника – искорка солнца...

На юбилей гости пришли с подарками:
исполняли песни, читали стихи собственного сочинения

В благодарность
за плодотворное сотрудничество

В редакционной почте ру-
кописные письма становятся 
редкостью, читатели предпо-
читают пользоваться элек-
тронной почтой. Тематика 
не меняется: пишут слова бла-
годарности, рассказывают о 
добрых людях. Иногда звучат 
просьбы о помощи. А порой 
людям надо поделиться нако-
пившимися проблемами, вы-
говориться, и они приходят в 
редакцию, чтобы предложить 
свою тему.

«Запоздалые слова признатель-
ности» – так назвала заметку наш 
внештатный корреспондент Та-
тьяна КуРЕННых из Гладилово. 
Она написала об Алле Павловне 
Сукачёвой – односельчанке, ко-
торая много лет работала в сель-
ском ФАПе. Её не стало осенью 
этого года.

«С необыкновенной заботой 
и вниманием относилась Алла 
Павловна к каждому пациенту, 
была предана своему делу. Обла-
дала способностью одним своим 
присутствием, спокойным, уве-
ренным голосом снимать боль, 
вселять уверенность: она здесь, 
она рядом – значит, всё будет хо-
рошо. Во имя спасения людей спе-
шила на вызов и в стужу, и в дождь. 
Порой её будил ночной звонок, но 
врачебный долг заставлял пре-
возмочь усталость, преодолеть 
все преграды и, наконец, радо-
ваться вместе с пациентом по-
беде над болезнью. С Аллой Пав-

ловной легко было работать мо-
лодым специалистам, начинаю-
щим свой трудовой путь на меди-
цинском поприще», – пишет автор.

Клуб ветеранов педагогическо-
го труда в Медведево называется 
«Золотое сердце». В ноябре в шко-
ле они стали участниками встре-
чи с голышмановскими поэтами 
и музыкантами – членами лите-
ратурного объединения «ЛАД».
Об этом в газету написала педа-
гог людмила КуТыРёВА:

«Встреча получилась душевная 
– от добросердечности гостей, 
от их желания делиться своим 
творчеством с земляками через 
районную газету, живые встречи, 
через репортажи в социальных се-
тях. Музыкальная – от искренне-
го исполнения дуэтом Кашкаро-
вых песен на почти «есенинские» 
стихи Валентины Байшевой, от 
аккордов гитары в руках Алексея, 
от нежности удивительного го-
лоса Татьяны. Поэтическая – от 
стихов в исполнении Валентины 
Петровны».

Библиотекарь школы Татьяна 
Ведерникова организовала кон-
курс чтецов, ребята вдохновлён-
но читали стихи В.П. Байшевой и 
других голышмановских поэтов. 
В жюри пригласили бывших учи-
телей литературы В.В. Хабарову и 
Н.П. Никифорову.

Пенсионеру Анатолию КИР-
ГИНцЕВу не до красот родной 
природы. Не успели выпасть по-
настоящему зимние снега, а Кир-
гинцевы уже страдают:

– Дело в том, что перед моим 

домом был установлен остано-
вочный павильон. С тех пор мы 
оказываемся в снежном плену. 
Когда работники жилищно-ком-
мунального хозяйства убирают 
снег, образуется отвал прямо на 
проезжей части к дому. За зиму 
накапливается гора.

Анатолия Киргинцева можно 
понять. Иногда, когда проезд ока-
зывается завален глыбами снега, 
он вынужден выезжать на «Ниве» 
даже по тротуару – от соседнего 
дома. Соседи ругаются, а в про-
шлом году восьмидесятилетнего 
старика оштрафовали сотрудники 
полиции за такие нарушения. Ру-
ководитель жилищно-коммуналь-
ного предприятия Евгений Глуха-
рев пообещал, что этой зимой во-
дители снегоуборочной техники 
постараются не допустить скопле-
ния снега возле остановки пенси-
онера.

Коллективное обращение от 
людей, ведущих здоровый образ 
жизни, принёс в редакцию Алек-
сандр КАДОЧНИКОВ: «Дело в 
том, что любители физкульту-
ры и спорта, проживающие в вос-
точной части посёлка приходи-
ли на стадион агропедагогиче-
ского колледжа заниматься. Сей-
час территорию колледжа огоро-
дили забором и закрыли на замок».

Александр Михайлович в но-
ябре обратился к директору 
колледжа Галине Прейс. Она 
сослалась на мероприятия ан-
титеррористической направ-
ленности. «Что за опасность на 
пустом стадионе?» – задают во-

прос подписавшиеся.
Галина Владимировна проком-

ментировала ситуацию так:
– Огораживая территорию кол-

леджа, мы руководствовались 
требованиями Правительства 
России к антитеррористической 
защищённости мест массового 
пребывания людей и объектов, 
подлежащих обязательной охра-
не войсками нацгвардии. Агро-
педколледж и его территория – 
такой объект. На стадион люби-
тели спорта могут пройти, минуя 
территорию колледжа. Со сторо-
ны улицы Красноармейской есть 
живое ограждение – кусты, мно-
гие спортсмены попадают на ста-
дион по тропинкам. Мы закрыли 
вход только со стороны магазина 
«Балтика». Большие ворота и ка-
литка на стадион открыты с утра 
до девяти вечера. Заниматься там 
можно, соблюдая порядок.

К сказанному хочется доба-
вить, что пожилым людям и де-
тям, проживающим в Стройгород-
ке, на улицах возле колледжа при-
ходится на стадион пробираться 
окольными путями – по обочинам 
дорог на Восточной и Красноар-
мейской улицах, где нет даже пе-
шеходных тротуаров. Тем самым 
подвергаясь опасности на доро-
гах.

Вот такие темы поднимали 
наши читатели в преддверии 
предстоящей зимы. Мы ждём ва-
ших писем, звонков, пожеланий, 
дорогие читатели! Оставайтесь с 
районной газетой.

любовь АлЕКСЕЕВА.

Письма в преддверии зимы
Тюменские единороссы под-

вели итоги партийного конкур-
са проектов. Основная задача – 
привлечь внимание обществен-
ности к социально значимым те-
мам, показать, как много важных 
дел реализуется в Тюменской об-
ласти. По словам секретаря ре-
гионального отделения партии 
Андрея Артюхова, сначала в нём 
принимали участие только «пер-
вички», но с 2015 года присое-
динились общественные орга-
низации и инициативные граж-
дане. За три года воплощено в 
жизнь свыше двух тысяч про-
ектов. Нынешний конкурс был 
посвящён экологии. Его участ-
никами стали более тысячи че-
ловек, представившие 622 про-
екта. Из них почти половина – в 
номинации «Экология родного 
края», направленной на озеле-
нение и благоустройство тер-
риторий. На каждое призовое 
место члены жюри определили 
по два лучших проекта. Одной 
из ярких стала инициатива жи-
телей деревни Шулындино Го-
лышмановского сельского по-
селения – «Солнечная полянка». 
Своими силами они очистили от 
мусора и обустроили пустырь в 
центре деревни, превратив его в 
детскую игровую площадку. Об-
щее дело объединило и сплоти-
ло шулындинцев. Этот проект на 
партийном конкурсе удостоился 
третьего места.

Оксана ТИТЕНКО. 

Полянка
вместо пустыря
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